

Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz · 78224 Singen

An die

Damen und Herren des Gesundheitsausschusses des Bundestages Platz der Republik 1

## 11011 Berlin

Geschäftsführung

Dipl.-Volksw. Bernd Sieber (Vors.) Dipl.-Kfm. Peter Fischer Dipl.-Verww. (FH) Rainer Ott

Christa Bartuschek

Verbundbetriebsratsvorsitzende Verbundbetriebsrat GLKN

Hegau-Bodensee-Klinikum GmbH Virchowstraße 10, 78224 Singen

Datum: 06.11.2020

Sehr geehrte Damen und Herren des Gesundheitsausschusses des Bundestages,

Wir, die Betriebsräte des Gesundheitsverbundes Landkreis Konstanz, wenden uns an Sie, damit Sie sich am 18.11.2020 zur Anhörung des Antrages "Jetzt bedarfsgerechte Personalbemessung im Krankenhaus einführen" für die Einführung der PPR2.0 einsetzen.

Seit Jahren wird bei der Personaldecke im Pflegebereich in den Kliniken gespart. Dies hat dazu geführt, dass die Arbeitsbelastung bis heute stetig zugenommen hat. Jeder, welcher den Beruf der Pflegekraft ergriffen hat, tat dies aus Überzeugung etwas Gutes für die Menschen zu bewirken, welchen ihnen zur Pflege anvertraut werden. Die Realität zeigt aber, dass dies im Alltag oft nicht möglich ist. Auf Grund dieser Erfahrung steigen viele aus der Pflege wieder aus. Dies widerspiegelt sich auch in der Verweildauer der Mitarbeiter in der Pflege.

Der Ansatz mit Hilfe der PpUGV die Pflege zu entlasten ist gut gemeint, aber konnte und kann das Ziel die Pflegekräfte bei ihrer alltäglichen Arbeit nicht entlasten nicht erreichen. Vielmehr werden die Vorgaben aus Sicht der Klinik oft als Höchstgrenze zur Personalbesetzung herangezogen. Das bedeutet real wie viele Patienten eine Pflegekraft versorgen kann. Hier wird aber verkannt, dass jeder Patient im Krankenhaus ein individueller Mensch ist und dadurch die gleiche Erkrankung bei Patienten unterschiedliche Betreuung zur Genesung braucht. Die PpUGV berücksichtigt diesen Sachverhalt in keinster Weise und ist somit ungeeignet, eine patientengerechte, sichere und adäquate Versorgung der Patienten sicher zu stellen, geschweige denn die Arbeitsbelastung zu vermindern.

Wir bitten Sie deshalb sich für die Einführung der PPR 2.0, welche Anfang Januar von ver.di, dem Deutschen Pflegerat und der Deutschen Krankenhausgesellschaft erarbeitet und vorgelegt wurde einzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen Christa Bartuschek

Verbundbetriebsratsvorsitzende GLKN

Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gemeinnützige GmbH Virchowstr. 10 - 78224 Singen Aufsichtsratsvorsitzender: Zeno Danner

Sitz: Singen

Registergericht: Freiburg, HRB 707769

Vorsitzender der Geschäftsführung: Dipl.-Volksw. Bernd Sieber Geschäftsführer: Dipl.-Kfm. Peter Fischer

Dipl.-Verww. (FH) Rainer Ott